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L’anno 2020 e questo giorno 8 del mese di giugno alle ore 15,00 in 

videoconferenza con sistema GoToMeeting, come autorizzato dalla Presidente a 

sensi del Regolamento Interno di funzionamento del COA, ai sensi dell'art.73 del 

D.L. 17-3-2020 n.18 e viste le linee guida del CNF,  

- tutti i consiglieri – la cui identità è stata accertata dal Segretario in sede di appello 

nominale - sono collegati da remoto, attesa l’emergenza epidemiologica da 

COVID-19 in atto nel Paese che induce a limitazione degli spostamenti e delle 

riunioni anche degli organi collegiali (v. art. 73 D.L. 17-3-2020 n. 18 - Misure di 

potenziamento del Servizio sanitario nazionale e di sostegno economico per 

famiglie, lavoratori e imprese connesse all’emergenza epidemiologica da COVID-

19);  

- ogni partecipante si impegna ad adottare durante lo svolgimento della seduta 

comportamenti che assicurino la massima riservatezza delle comunicazioni e dello 

svolgimento della seduta, fatta salva la possibilità che eventuali persone interessate 

ad assistere ne facciano apposita richiesta al Presidente.  

Sono presenti da remoto: 

PRESIDENTE (da remoto)                                                  Avv. Celestina Tinelli  

VICEPRESIDENTE (da remoto)                                       Avv. Rosanna Beifiori 

SEGRETARIO  (da remoto)                                                      Avv. Franca Porta    

TESORIERE (da remoto)                                               Avv. Massimo Romolotti                                     

Consiglieri Avv.ti: CORSI FRANCESCA (da remoto), MARCELLO 

FORNACIARI (da remoto), GRAMOLI PAOLO NELLO (da remoto), 

MATTEO MARCHESINI (da remoto), FRANCO MAZZA (da remoto), 

FRANCESCA PREITE (da remoto), GIULIO SICA (da remoto), DANIELE 

SILINGARDI (da remoto), SIMONAZZI MAURA (da remoto), TERENZIANI 
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MARIALAURA (da remoto), MARTA ROVACCHI (da remoto). 

Note su accessi posticipati o congedi anticipati dalla riunione del Consiglio: alle 

ore 16 circa si collegano i Cons. Avv. Rosanna Beifiori e Avv. Francesca Preite. 

Alle ore 17.40 si assenta il Cons. Avv. Giulio Sica.  

Il Segretario Avv. Franca Porta, ai sensi del Regolamento di Organizzazione dei 

lavori del Consiglio dell'Ordine adottato da questo Consiglio il 4 marzo 2015, 

designa per la redazione del verbale il consigliere Avv. Daniele Silingardi 

ODG 

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

2) FISSAZIONE ASSEMBLEA APPROVAZIONE BILANCIO (REL. AVV. 

ROMOLOTTI) 

3) SOSPENSIONE VOLONTARIA ALBO AVVOCATI (REL. AVV. 

PORTA) 

4) RE-ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI (REL. AVV. PORTA) 

5) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 

(REL. AVV. PORTA) 

6) AUTORIZZAZIONE EX LEGE 53/1994 (REL. AVV. PORTA) 

7) GRUPPO COMMISSIONE ECONOMIA CIRCOLARE – 

AGGIORNAMENTI – AUDIZIONE AVV. BRONZONI 

8) DETERMINAZIONE IN ORDINE A SEGNALAZIONI CDD DI 

COLLEGHI APPARTENENTI AD ALTRI ORDINI FORENSI (REL. AVV. 

TINELLI) 

9) PROPOSTE DI VARIAZIONE TABELLARE (REL. AVV. TINELLI) 

10) PROPOSTE AL MINISTERO DELLA GIUSTIZIA PER CONDURRE 

LA GIUSTIZIA OLTRE L’EMERGENZA (REL. AVV. BEIFIORI) 
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11) VADEMECUM DELLE MISURE DI SOSTEGNO PER 

L’AVVOCATURA (REL. AVV. FORNACIARI) 

12) PROCEDIMENTI DISCIPLINARI – AGGIORNAMENTI (REL. AVV. 

PORTA) 

13) VALUTAZIONE ACQUISTO CASELLE PEC PRATICANTI (REL. 

AVV. PORTA) 

14) FONDAZIONE GIUSTIZIA, CONTRIBUTO 2020 A PROGETTO 

AUSER E ALTRI (REL.AVV. TINELLI) 

15) FORMAZIONE CONTINUA (REL. AVV. PREITE) 

16) RELAZIONE INCONTRO RETE FAMIGLIA CNF (REL. AVV. 

ROVACCHI) 

17) PROROGA DISTACCO DIPENDENTE FONDAZIONE AL COA (REL. 

AVV. ROMOLOTTI) 

18) COMMISSIONE INTERNE: AGGIORNAMENTO LAVORI       

19) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO (REL. AVV. BEIFIORI) 

20) CONVENZIONI DELL’ORDINE CON LABORATORI PER TEST 

SIEROLOGICI E PRESTAZIONI SANITARIE (REL. AVV. PREITE) 

21) VARIE ED EVENTUALI 

 

*********************** 

1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE 

Preliminarmente viene data lettura del verbale della seduta precedente che viene 

approvato all’unanimità. 

2) FISSAZIONE ASSEMBLEA APPROVAZIONE BILANCIO (REL. AVV. 
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ROMOLOTTI) 

Preliminarmente il Tesoriere espone la Relazione del Revisore dei Conti Avv. 

Vittorio Guidetti sul rendiconto generale 2019, il quale rilascia parere favorevole 

dichiarando che non vi sono cause ostative alla sua approvazione. Il Tesoriere si 

riserva di fascicolare la documentazione relativa al Consuntivo 2019 e al 

Preventivo 2020, da inviare agli iscritti. 

La Presidente riferisce della comunicazione del CNF, già oggetto di informazione 

agli iscritti, che autorizza il differimento dell’assemblea di approvazione del 

bilancio al 30 settembre 2020; viene poi ridata la parola al Tesoriere il quale 

ritiene preferibile decidere sin da ora la data di convocazione dell’Assemblea 

degli Iscritti alla luce anche di quanto suggerito dal CNF. 

Il Consiglio, vista la delibera del CNF di seguito trascritta: 

“ESTRATTO 

DAL VERBALE DEL CONSIGLIO NAZIONALE FORENSE N. 20-A, 

RELATIVO ALLA SEDUTA AMMINISTRATIVA DEL 4 GIUGNO 2020 

OMISSIS 

Assente il Cons. Mario Napoli. 

Presiede la Presidente f.f. Masi, assistita dalla Segretaria Cons. Capria. 

OMISSIS 

PUNTO 3) 

DELIBERA n. 208 

DIFFERIMENTO ASSEMBLEE PER L’APPROVAZIONE 

DEL CONTO CONSUNTIVO E DEL BILANCIO PREVENTIVO DEI C.O.A. 

Il Consiglio, 

sentito il relatore Cons. Tesoriere; 
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tenuto conto del periodo di emergenza sanitaria in atto dichiarato dal Governo 

il 31 gennaio 2020 per un periodo di sei mesi, e quindi, salve ulteriori 

proroghe, vigente fino al 31 luglio 2020; 

richiamata la delibera di questo Consiglio n. 179 del 1° aprile 2020 ed il parere 

dell’Ufficio studi del Consiglio nazionale ad essa allegato, con i quali, facendo 

salva l’autonomia di ogni singolo Consiglio dell’Ordine, si rendeva l’indicazione 

di potersi ritenere giustificato il differimento dal 30 aprile al 30 giugno 2020 del 

termine per l’approvazione del conto consuntivo e del bilancio preventivo dei 

C.O.A da parte dell’assemblea degli iscritti; 

considerata la normativa emergenziale attualmente in vigore e, in particolare, 

l’art. 1 del D.L. 16 maggio 2020 n. 33, che al comma 8 ribadisce il divieto di 

assembramento di persone in luoghi pubblici o aperti al pubblico e al comma 

10 impone che le riunioni si svolgano garantendo il rispetto della distanza di 

sicurezza interpersonale di almeno un metro; 

valutato che il diritto di partecipare all’assemblea per l’approvazione del 

bilancio consuntivo e preventivo dei C.O.A. spetta a ciascun iscritto nell’albo, e 

che il relativo esercizio può comportare, soprattutto nei fori con più iscritti, 

significativi assembramenti di persone e di conseguenza evidenti rischi per la 

tutela della salute dei partecipanti; 

considerato altresì che la quasi totalità delle sedi degli Ordini circondariali degli 

Avvocati sono situate all’interno dei locali dei palazzi di giustizia i cui accessi, 

fino al 31 luglio 2020, sono fortemente contingentati e limitati dai diversi 

provvedimenti emessi dai capi degli uffici giudiziari ai sensi dei commi 6 e 7 del 

D.L. 17 marzo 2020 n. 18, convertito in Legge 24 aprile 2020 n. 27; 

ritenuto che, facendo applicazione del criterio del bilanciamento tra diritti ed 
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interessi costituzionalmente rilevanti, il diritto alla salute – espressamente 

qualificato dall’art. 32 Cost. come diritto fondamentale dell’individuo, oltre che 

interesse della collettività – meriti una tutela speciale e rafforzata, in costanza 

del periodo di emergenza sanitaria in atto, rispetto alla tutela dell’interesse 

pubblico alla regolarità amministrativo-contabile del C.O.A., che non appare 

peraltro pregiudicato, in via di principio, da un mero differimento temporale 

delle assemblee; 

tutto ciò considerato, rimanendo comunque salva l’autonomia di ogni singolo 

Consiglio dell’Ordine; 

delibera 

di rendere ai C.O.A. l’indicazione di potersi ritenere giustificato, con apposita 

delibera consiliare da adottarsi entro il 30 giugno 2020, il differimento 

dell’assemblea degli iscritti finalizzata all’approvazione del conto consuntivo e 

del bilancio preventivo fino alla data del 30 settembre 2020, salvo ulteriori 

provvedimenti normativi recanti misure di contenimento e gestione dell’attuale 

crisi epidemiologica. 

Si manda alla segreteria per la comunicazione”. 

Ciò trascritto, il Consiglio a propria volta 

delibera 

di fissare l’Assemblea degli Iscritti per l’approvazione del Conto Consuntivo e del 

Bilancio Preventivo alla data, in prima convocazione, del 24 settembre 2020 alle 

ore 6.00 e, in seconda convocazione, del 25 settembre 2020 alle ore 11.30 presso 

l’AULA 5 del Tribunale. 

Manda alla Segreteria per la pubblicazione del fascicolo del Bilancio e per l’invio 

della convocazione agli iscritti.  
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3) SOSPENSIONE VOLONTARIA ALBO AVVOCATI (REL. AVV. 

PORTA) 

Il Segretario riferisce che l’Avv. PASINI LIANA, nata a Reggio Emilia (RE) in 

data 08/07/1970 – Codice fiscale PSNLNI70L48H223P – iscritta all’Albo degli 

Avvocati di Reggio Emilia con delibera 13/09/1999, ha presentato istanza di 

sospensione volontaria dall’albo professionale ex art. 20 comma 2 L 247/2012 ed 

il Consiglio, ritenuti sussistenti i presupposti ed esaminata la documentazione agli 

atti, delibera di sospendere l'Avv. PASINI LIANA dall'esercizio professionale, 

come da richiesta, a fare data dalla presente delibera. 

Manda alla segreteria per le notificazioni di rito. 

4) RE-ISCRIZIONE ALBO AVVOCATI (REL. AVV. PORTA) 

Il Segretario riferisce che l’Avv. MARAMOTTI NATALIA, nata a Reggio Emilia  

(RE) il 07/11/1959           -OMISSIS-                                            – Codice fiscale 

MRMNTL59S47H223L – già iscritta all’Albo degli Avvocati di Reggio Emilia in 

data 09/01/1989 e sospesa volontariamente ex art. 20/2 L. 247/2012 con delibera 

del 21/10/2019, ha presentato domanda per essere nuovamente iscritta nell’Albo 

degli Avvocati.  

Il Consiglio, con l’astensione del Consigliere Avv. Massimo Romolotti,   

-udita la relazione del Segretario   

Delibera  

la fine del periodo di sospensione ex art. 2 co. 2 L. 247/2012 e di re-iscrivere 

l’Avv. MARAMOTTI NATALIA nell’Albo degli Avvocati nella circoscrizione del 

Tribunale di Reggio Emilia con decorrenza dalla data odierna.  

Manda alla Segreteria di provvedere alle notifiche di legge.  

5) ISCRIZIONE REGISTRO SPECIALE PRATICANTI AVVOCATI 
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(REL. AVV. PORTA) 

- Il Segretario riferisce che la Dott.ssa DELLACHA’ FRANCESCA, nata a 

Napoli (NA) il 01/11/1982 e residente                   -OMISSIS –     

codice fiscale DLLFNC82S41F839E – laureata presso l’Università degli Studi di 

Modena e Reggio Emilia il 16/03/2020, ha presentato domanda per essere iscritta 

nel Registro Speciale dei Praticanti Avvocati 

ed il Consiglio 

- udita la relazione del Segretario 

- viste la domanda e la documentazione prodotta 

-      vista la normativa vigente in materia  

delibera 

di iscrivere la Dott.ssa DELLACHA’ FRANCESCA nel Registro Speciale dei 

Praticanti Avvocati nella circoscrizione del Tribunale di Reggio Emilia, con 

decorrenza dalla data odierna. 

Manda alla Segreteria di provvedere agli adempimenti di legge. 

- Il Segretario riferisce che la Dott.ssa DONATELLI FLAVIA, nata a Modena 

(MO) il 15/08/1994 e residente              -OMISSIS –  

codice fiscale DNTFLV94M55F257B – laureata presso l’Università degli Studi di 

Modena e Reggio Emilia il 9/12/2019, ha presentato domanda per essere iscritta 

nel Registro Speciale dei Praticanti Avvocati 

ed il Consiglio 

- udita la relazione del Segretario 

- viste la domanda e la documentazione prodotta 

-      vista la normativa vigente in materia  

delibera 
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di iscrivere la Dott.ssa DONATELLI FLAVIA nel Registro Speciale dei 

Praticanti Avvocati nella circoscrizione del Tribunale di Reggio Emilia, con 

decorrenza dalla data odierna. 

Manda alla Segreteria di provvedere agli adempimenti di legge. 

6) AUTORIZZAZIONE EX LEGE 53/1994 (REL. AVV. PORTA) 

OMISSIS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7) GRUPPO COMMISSIONE ECONOMIA CIRCOLARE – 

AGGIORNAMENTI – AUDIZIONE AVV. BRONZONI 

Il Consiglio, come da precedente invito cortesemente accettato, ospita sul punto 

l’intervento dell’Avv. Giovanna Bronzoni, nella sua qualità di promotrice e 

componente sin dalla sua istituzione della Commissione Interdisciplinare 

sull’Economia Circolare, la quale riferisce sulla partecipazione del COA 

all’attività della suddetta Commissione attraverso i Consiglieri Avv. Maura 

Simonazzi e Daniele Silingardi, evidenziando le finalità di studio e informative 

della Commissione ed anticipando che a breve verrà divulgata una newsletter 
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rivolta agli Ordini professionali rappresentati all’interno della Commissione stessa 

(Commercialisti, Avvocati e Architetti). 

Il Consiglio, ascoltato l’intervento dell’Avv. Giovanna Bronzoni e le 

considerazioni espresse dai Cons. Maura Simonazzi e Daniele Silingardi, prende 

atto di quanto riferito e ringrazia l’Avv. Giovanna Bronzoni per l’interessante 

relazione, augurando buon lavoro alla Commissione.   

8) DETERMINAZIONE IN ORDINE A SEGNALAZIONI CDD DI 

COLLEGHI APPARTENENTI AD ALTRI ORDINI FORENSI (REL. AVV. 

TINELLI) 

OMISSIS 

 

 

 

 

 

 

 

9) PROPOSTE DI VARIAZIONE TABELLARE (REL. AVV. TINELLI) 

La Presidente, con riferimento alle variazioni tabellari adottate dal Presidente del 

Tribunale, già diffuse fra gli iscritti, segnatamente quella che riguarda il Giudice 

del Lavoro Dott.ssa Silvia Cavallari, già provvisoriamente esecutiva, e quella che 

riguarda l’assegnazione (anche) alla Dott.ssa Simona Boiardi dei procedimenti di 

verifica dei crediti relativi alle misure di prevenzione, informa il Consiglio in 

ragione del parere che il COA può esprimere in merito alle variazioni tabellari. 

Il Consiglio prende atto e non ritiene di esprimere osservazioni a riguardo.   
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10) PROPOSTE AL MINISTERO DELLA GIUSTIZIA PER CONDURRE 

LA GIUSTIZIA OLTRE L’EMERGENZA (REL. AVV. BEIFIORI) 

Introduce l’argomento la Presidente e dà lettura del comunicato del CNF; 

prendono poi la parola la Vice presidente Avv. Rosanna Beifiori e l’Avv. Maura 

Simonazzi che aggiungono una relazione sui contenuti del deliberato dell’Ordine 

di Milano e di Associazioni rappresentative dell’Avvocatura (Camere Civili e 

Penali), passando in rassegna le maggiori preoccupazioni sul rischio che alcune 

modalità di gestione dell’udienza da remoto ed alcune disposizioni procedurali 

assunte nel periodo emergenziale possano assumere, dopo la sperimentazione,  

carattere permanente a scapito del pieno ed incondizionato esercizio dell’attività 

difensiva. 

I Cons. Beifiori e Simonazzi riferiscono inoltre che, per altri aspetti, l’Avvocatura 

sta esprimendo apprezzamento per l’estensione di modalità telematiche per il 

compimento di attività di Cancelleria e prenotazione accessi ad Uffici giudiziari 

che in precedenza ne erano rimasti esclusi, esperienze positive che potrebbero 

invece essere confermate al termine dell’emergenza sanitaria. 

In particolare sulla questione del Patrocinio a Spese dello Stato riferisce l’Avv. 

Beifiori, dando atto che la realtà del nostro Tribunale le tempistiche - prima 

dell’emergenza – erano arrivate ad essere fra quelle da considerarsi virtuose, 

mentre la tematica è comunque critica a livello nazionale. 

Alle ore 17.40 abbandona il collegamento da remoto il Cons. Avv. Giulio Sica, 

come aveva preannunciato. 

Il Consiglio, dopo ampia discussione, delibera  

RILEVATO 

che nella “fase 1” dell’emergenza Covid le istituzioni forensi hanno cooperato con gli uffici giudiziari per 
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la gestione delle urgenze; 

che altrettanto sta avvenendo nella “fase 2”, con gli Ordini interpellati sulle linee guida elaborate dagli uffici 

giudiziari per disciplinare il riavvio delle ordinarie procedure nelle sedi giudiziarie; 

che tale sistema, delineato dall’art. 83 D.L. 18/2020 e successive modificazioni, ha dato origine ad una 

miriade di provvedimenti diversi tra le sedi giudiziarie e tra uffici della stessa sede, fenomeno già 

ampiamente criticato dalle rappresentanze nazionali dell’avvocatura; 

che per di più, in fase di applicazione all’interno dei singoli uffici, si stanno delineando differenze tra 

sezione e sezione, e finanche tra singoli magistrati, tali da rendere sovente imprevedibile il destino dei 

procedimenti fissati; 

che, nonostante la ripresa del decorso dei termini dal 12 maggio scorso, rimane limitato l’accesso alle 

cancellerie; 

che il personale dipendente in modalità di lavoro agile non ha pieno accesso da remoto alle piattaforme 

telematiche procedurali, né la forzata chiusura è stata occasione di avvio di nuove piattaforme, sebbene da 

tempo invocate in ogni settore giudiziario ed in alcuni casi già in fase di sperimentazione; 

che tutto questo si traduce nella sostanziale stasi lavorativa, vissuta dagli avvocati con una maggiore e 

diversa apprensione rispetto ad ogni altro operatore di giustizia, anche per via dell’aspetto economico; 

che a tale emergenza sociale non viene data risposta adeguata dalla politica, anzi spicca ogni giorno di più 

e con sempre maggiore evidenza la distanza tra il paese reale, ripartito, e la giustizia trascurata; 

che occorre agevolare lo sblocco dei crediti arretrati per le attività di patrocinio a spese dello Stato e per le 

difese d’ufficio; 

RITENUTA L’URGENZA 

- di disporre la celebrazione di tutte le udienze civili e penali, non solo di quelle a trattazione obbligatoria, 

riservando il rinvio ai casi in cui sia effettivamente impossibile il rispetto delle disposizioni sanitarie; 

- di consentire ai funzionari di cancelleria l’accesso da remoto ai registri informatici SICID, SIECIC o, in 

alternativa, programmarli per l'accettazione automatica degli atti di parte per i quali non sono necessari 
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controlli amministrativi, e dei provvedimenti del giudice; 

- di estendere (in attesa dell’auspicabile evoluzione di SIGP) il registro SICID anche al Giudice di Pace, 

con relativa dotazione informatica per agevolare il lavoro, sia in sede che in smart working, degli uffici e 

dei magistrati; 

- di dare immediata attuazione al PPT (processo penale telematico) recentemente varato per la fase post 

conclusione indagini preliminari, estendendo altresì la previsione normativa, e quindi la piattaforma, anche 

alle altre fasi del processo penale; 

- di sperimentare i depositi telematici presso l'UNEP; 

SI  ASSOCIA 

alle richieste in tal senso formulate al Ministro della Giustizia dal Consiglio Nazionale Forense, quale 

rappresentante istituzionale dell’Avvocatura e dell’Organismo Congressuale Forense, nell’ambito delle 

rispettive funzioni e prerogative 

ASSICURA 

al Consiglio Nazionale Forense il leale e convinto appoggio del Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di 

Reggio Emilia per ogni iniziativa che vorrà intraprendere a tutela dell’Avvocatura italiana e 

RIBADITA 

 la disponibilità dell’Ordine degli Avvocati di Reggio Emilia a fornire al Ministero della Giustizia ogni 

collaborazione nella necessaria sperimentazione tecnologica, secondo una modalità ormai consolidata; 

INVITA 

il Ministro della Giustizia ed il Governo a promuovere ed emanare norme specifiche e adeguate a 

garantire il funzionamento della Giustizia, assicurando la riattivazione di un servizio essenziale per la vita 

democratica del Paese; 

CHIEDE 

all’Organismo Congressuale Forense ed al Consiglio Nazionale Forense, ciascuno secondo le proprie 

competenze, di insistere nell’attività di tutela degli avvocati quali componenti essenziali della giurisdizione, 
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per garantire l’efficace e regolare amministrazione della Giustizia, salvaguardando i principi generali del 

giusto processo. 

Manda al Segretario di trasmettere la delibera alla Presidenza del Consiglio dei Ministri, al Ministero della 

Giustizia, al Consiglio Nazionale Forense e all’OCF; dispone inoltre che copia della delibera venga 

pubblicata sul sito dell’Ordine e diffusa tramite facebook. 

11) VADEMECUM DELLE MISURE DI SOSTEGNO PER 

L’AVVOCATURA (REL. AVV. FORNACIARI) 

Introduce la Presidente e passa la parola al Cons. Marcello Fornaciari, il quale 

conferma che il tema è stato affrontato nell’apposito Gruppo di Lavoro ma che 

non vi è stata la possibilità di presentare il documento elaborato in tempo utile per 

il Consiglio odierno; il testo del vademecum, che reca anche gli aspetti 

previdenziali curati in collaborazione con il Cons. Marialaura Terenziani, viene 

comunque condiviso a video per tutti i Consiglieri dalla Presidente. 

Il Consiglio, udita la relazione, plaude al lavoro svolto che è di grande utilità e 

dispone che, una volta licenziata la versione definitiva con alcune integrazioni, il 

vademecum venga al più presto diffuso fra gli iscritti 

12) PROCEDIMENTI DISCIPLINARI – AGGIORNAMENTI (REL. AVV. 

PORTA) 

OMISSIS 
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13) VALUTAZIONE ACQUISTO CASELLE PEC PRATICANTI (REL. 

AVV. PORTA) 

Prende la parola il Cons. Segretario che riferisce che il 5 giugno scorso è 

pervenuta comunicazione da Lextel con le caratteristiche e costo delle caselle Pec 

per i praticanti e si apre il dibattito fra i Consiglieri. 

Il Consiglio delibera di rinviare la decisione ad altra data.  

14) FONDAZIONE GIUSTIZIA, CONTRIBUTO 2020 A PROGETTO 

AUSER E ALTRI (REL.AVV. TINELLI) 

Il punto in esame viene trattato anticipatamente alle ore 16. 

Alle ore 16 si collega e unisce al Consiglio l’Avv. Francesca Preite. 

Prende la parola la Presidente ed introduce il tema, segnalando che l’anno scorso 

il COA non ha effettuato contribuzioni a Fondazione Giustizia in ragione del fatto 

che si era assunto il costo di € 5.000 a titolo di contributo al rimborso spese dei 

volontari AUSER impegnati nel sostegno delle attività di cancelleria degli Uffici 

Giudiziari. Progetto di cui nei mesi di fine dello scorso anno si è fatto carico 

Fondazione Giustizia. 

Prende poi la parola l’Avv. Franco Mazza, Presidente della Fondazione Giustizia, 

il quale riferisce dei termini per il versamento della contribuzione a carico dei soci 

fondatori e che gli altri Ordini professionali soci della Fondazione Giustizia 

(Commercialisti e Notai) hanno già contribuito con la somma di Euro 5.000 

ciascuno ed anche il Comune di Reggio Emilia è in procinto di effettuare il 

versamento di Euro 10.000, mentre la Provincia per una somma di Euro di 4.000 

già versati. 

Il COA, dopo opportuna discussione e con l’astensione dei componenti di 

espressione del COA all’interno della Fondazione Giustizia - e quindi dell’Avv. 
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Franco Mazza, dell’Avv. Massimo Romolotti e dell’Avv. Marialaura Terenziani - 

delibera di quantificare in Euro 3.000,00 il contributo che verrà versato dal COA 

alla Fondazione Giustizia per l’anno 2020. 

Si comunichi a Fondazione Giustizia. 

15) FORMAZIONE CONTINUA (REL. AVV. PREITE) 

OMISSIS 
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OMISSIS 

 

 

 

 

 

 

 

16) RELAZIONE INCONTRO RETE FAMIGLIA CNF (REL. AVV. 

ROVACCHI) 

Prende la parola il Cons. Marta Rovacchi che relaziona in merito all’incontro Rete 

Famiglia del CNF in merito alla Negoziazione Assistita tenutosi il 28 maggio 

scorso, come del resto aveva già fatto per iscritto sui punti salienti emersi dalla 

riunione webinar che vengono di seguito ricordati. 

All’incontro erano presenti 69 partecipanti. Tutti i relatori di sono espressi a 

favore dello strumento della Negoziazione Assistita applicata al Diritto di 

Famiglia, con la ulteriore proposta, da parte dell’Avv. Filippo Romeo, di 

organizzare un corso formativo specifico in materia. 

I relatori si sono espressi a favore dell’Avvocato familiarista come “Avvocato 

della relazione” che opera in un contesto, quale quello della negoziazione, dove 

non esistono parti e controparti perché va data priorità alla funzione dell’ascolto. 

La Cons. Rovacchi segnala infine un condivisibile intervento dell’Avv. Paola 

Lovati che ha sollevato il delicato problema dell’ascolto dei minori   

Il Consiglio prende atto e ringrazia.  

17) PROROGA DISTACCO DIPENDENTE FONDAZIONE AL COA (REL. 
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AVV. ROMOLOTTI) 

Prende la parola il Tesoriere avv. Massimo Romolotti, che conferma l’esigenza di 

prorogare il distacco del dipendente di Fondazione Avvocatura Reggiana presso il 

COA. 

Il Consiglio delibera di chiedere a Fondazione Avvocatura Reggiana la proroga 

fino al 30/6/2021 del distacco del dipendente. Dispone che la Segreteria invii a 

Fondazione Avvocatura la richiesta di cui sopra.  

18) COMMISSIONE INTERNE: AGGIORNAMENTO LAVORI       

Prende la parola il Cons. Matteo Marchesini, come referente della Commissione 

Ufficio Studi, che riferisce della convocazione della Commissione, con ospite il 

Presidente della Camera Civile Avv. Filippo Rasile, per giovedì 11 p.v. alle ore 

15.00, per discutere del progetto di riforma del processo civile. 

Il Consiglio prende atto. 

19) ISTANZE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO 

STATO (REL. AVV. BEIFIORI) 

OMISSIS  
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OMISSIS 
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OMISSIS 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

20) CONVENZIONI DELL’ORDINE CON LABORATORI PER TEST 

SIEROLOGICI E PRESTAZIONI SANITARIE (REL. AVV. PREITE) 

L'Avv. Francesca Preite riferisce della necessità, qualora l’Ordine voglia stipulare 
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convenzioni con poliambulatori/laboratori analisi per test sierologici/tamponi 

COVID-19 e in generale prestazioni sanitarie a favore degli iscritti, di pubblicare 

sul sito una manifestazione di interesse al riguardo e di raccogliere le offerte per 

poi deliberare in ordine ad esse.  

Il COA, preso atto di quanto sopra riferito, autorizza RPCT alla redazione e 

pubblicazione sul sito web di manifestazione di interesse da rivolgere a 

poliambulatori/centri analisi per la stipula con l’Ordine, senza esclusiva, di 

Convenzioni a favore degli iscritti finalizzate a garantire condizioni agevolate per 

l’effettuazione di test sierologici e tamponi COVID-19 e prestazioni sanitarie in 

genere, per gli anni 2020 e 2021. 

21) VARIE ED EVENTUALI 

Approvazione spese - Prenotalex 

Il Tesoriere riferisce che il supporto tecnico Prenotalex ha fatto pervenire oggi 

stesso, tramite mail, il costo dell’estensione del servizio Prenotalex agli Uffici che 

ne erano sprovvisti (autorizzato con delibera di questo Consiglio in data 4 maggio 

2020),  per un totale di Euro 2160,00 oltre iva (di cui Euro 1600,00 per 

abilitazione e messa in servizio n. 8 Uffici per il Tribunale e n. 8 Uffici per la 

Procura della Repubblica, ed Euro 560,00 per le modifiche al funzionamento 

eseguite nel corso delle varie attivazioni suddette).   

Il Consiglio approva la spesa e manda al Tesoriere per gli adempimenti di rito. 

Comunicazione ai praticanti (rel. avv Gramoli) 

Prende la parola il Cons. Avv. Paolo Gramoli il quale riferisce, per quanto 

riguarda la redazione e invio di una comunicazione ai praticanti che faccia 

chiarezza sulla loro posizione rispetto agli adempimenti loro richiesti ai fini 

dell’ottenimento del certificato di compiuta pratica, di non avere ancora ricevuto 
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da CNF la documentazione di cui si è in attesa e dunque occorre rinviare il tema 

al prossimo plenum.  

Il Consigliere avv. Gramoli, inoltre, propone di inviare una comunicazione scritta 

alla Presidente del Tribunale al fine di sensibilizzare la stessa sulla problematica 

della necessaria partecipazione dei Praticanti alle udienze ai fini del compimento 

della pratica e chiede autorizzazione al Consiglio per predisporre la 

comunicazione. 

Il Consiglio prende atto per quanto riguarda il rinvio al prossimo plenum della 

trattazione del tema complessivo della posizione dei praticanti in relazione allo 

svolgimento della pratica; per quanto riguarda la partecipazione alle udienze, 

autorizza il Cons. Gramoli a predisporre e inviare la comunicazione al Presidente 

del Tribunale.   

************ 

Il Consiglio si riconvoca per il giorno 22 giugno 2020 ad ore 15. 

Null’altro essendovi da deliberare, la riunione viene chiusa alle ore 20.  

IL PRESIDENTE                                                                    IL SEGRETARIO  

Avv. Celestina Tinelli                                                               Avv. Franca Porta 

 

 


